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Kantonale Schulkonferenz 
 
 

 

  
Basel, den 2.10.2018 

 

Protokoll der KSBS-Vorstandssitzung 07 / 2018 
Donnerstag, 27. September 2018,  17.00 – 18.15 Uhr 

 
Mike Bochmann (MB) begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder zur Sitzung.  
 
 
1. Protokoll der Vorstandssitzung vom 28. August 2018 
 
-//- Das Protokoll vom 28.8.2018 wurde von Jean-Michel Héritier (JMH) verfasst. Es wird vom 
Vorstand einstimmig genehmigt. 
 
 
2. Mitteilungen 
 
Aufsteller des Monats 
Gaby Hintermann (GH) berichtet vom Willkommensanlass des Erziehungsdepartements, bei 
welchem sie einer grossen Zahl von jungen Lehrpersonen die Organisation der KSBS vorstellen 
und sie darin willkommen heissen durfte.  
 
Aus dem Leitenden Ausschuss (LA) 

- Die Vorstandstermine 2019 werden am 28. September 2018 zusammen mit dem KSBS-
express verschickt. 

- Die Unterlagen zur Konsultation Schullaufbahnverordnung (SLV) sind auf der Website der 
KSBS für alle zugänglich. Zur Sek II gibt es keine spezifischen Fragen; der Übergang von 
der Sek 1 in die Sek 2 wird erst in ca. drei Jahren ebenfalls im Rahmen einer Konsultation 
evaluiert werden. Die Auswertung der Rückmeldungen aus den Schulkonferenzen wir im 
Rahmen der Vorstandssitzung vom 19. November 2018 erfolgen. 

- Der LA hat an einem Treffen mit den Konferenzvorständen der Gymnasien das Thema 
der (Über-) Belastung während der Maturitätsprüfungen besprochen. Im Moment laufen 
noch genauere Abklärungen in den Schulkonferenzen der betroffenen Stufen mit Hilfe von 
der KSBS dazu formulierten Fragestellungen. Bei Bedarf wird das Thema zu einem 
späteren Zeitpunkt auch in den KSBS-Vorstand eingebracht werden. 

- GH verweist nochmals auf die unlängst verteilte Broschüre «Praktische Hinweise für 
Konferenzvorstände» und empfiehlt, diese für die Einführung neuer Kolleginnen und 
Kollegen am Schulstandort einzusetzen. Zusätzlich zur Broschüre steht auch eine 
Powerpoint-Präsentation der KSBS zur Verfügung. Beide Unterlagen können bei Bedarf 
gerne jederzeit auf der Geschäftsstelle bezogen werden. 

- Angebot der Abteilung Raum & Anlagen im Erziehungsdepartement: Im Rahmen der 
Neuausschreibung für Schulmobiliar kann von Lehrpersonen eine Ausstellung besucht 
werden (13.11. – 6.12., Di und Do-Nami, 14-17h). Rückmeldungen und Beurteilungen des 
dabei gesichteten Mobiliars sind dabei willkommen. Die detaillierten Unterlagen dazu 
werden ebenfalls mit dem KSBS-express verschickt. 

- Die Vorstandssitzung der KSBS vom 22. Oktober 2018 entfällt. Die nächste KSBS-
Vorstandssitzung findet somit erst am 19. November 2018 statt. 

 
Aus dem Vorstand 
Primarstufe (PSt) – Die neuen Lernberichte im ersten HarmoS-Zyklus werden zur Zeit an einigen 
Schulstandorten kontrovers diskutiert. Die Berichterstattung dazu im aktuellen Basler Schulblatt 
(BSB) wird teilweise als zu einseitig empfunden. Aus den Reihen der Vorstandsmitglieder wird 
angeregt, entsprechend Leserbriefe dazu zu verfassen (Redaktionsschluss für die nächste Ausgabe 
des BSB ist am 16. Oktober 2018). 
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PSt – Zur Zeit ist an den Schulkonferenzen der PSt eine Umfrage bezüglich Bedarf einer 
Aufstockung der Psychomotorik-Ressourcen im Gange. Die Logopädie-Ressourcen wurden je nach 
Standort entsprechend zum Sozialindex bereits angehoben. Die Umfrage möchte eruieren, ob eine 
Besserstellung der PMT-Ressourcen im Verhältnis Logo / PMT 2:1 (bei gleichbleibenden Logo-
Ressourcen) einem Bedürfnis entspricht oder nicht. 
 
 
3. Wahl Findungskommission Ersatzwahl GH 
Der LA stellt den genauen Ablauf für die Nachfolge von GH vor. Im Zentrum steht die Wahl einer 
Findungskommission, welche die LA-Mitglieder bei der Suche nach einem neuen Mitglied ergänzt 
und bei der Auswahl unterstützt. 
 
Informationen und Zeitplan 
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Diskussion 
Aus den Reihen des KSBS-Vorstands bestehen keine Verständnisfragen dazu. 
 
Entscheid über das Verfahren  
 
-//- Das Verfahren wird einstimmig genehmigt (eine Enthaltung). 
 
Wahl der Findungskommission 
Aus den Reihen des KSBS-Vorstands stellen sich Simon Fowler (Sek Wasgenring), Mirco 
Gassmann (Sek de Wette) und Anna Stupan (PSt Theodors) für die Findungskommission zur 
Verfügung. 
 
-//- Der Vorstand wählt die dreiköpfige Findungskommission einstimmig. 
 
 
4. Zwei Anträge aus der Stufenkonferenz Primar  
 
Der erweiterte Konferenzvorstand (EKV) der Primarstufe hat an seiner letzten Sitzung zwei 
Anträge ans Erziehungsdepartement besprochen und verabschiedet, die nun dem KSBS-
Vorstand vorgelegt werden. 
 
Antrag 1 – Mehrbedarf der Personalausstattung im Kindergarten 
Anna Stupan stellt den im Vorfeld schriftlich formulierten Antrag im Namen des EKV vor: 
 
• Schwierigkeit der Verjüngung der Kindergartenklasse bei gleichbleibenden strukturellen 

Voraussetzungen (insbesondere Personalschlüssel) 
• Vergleich mit anderen Institutionen und Organisationen, die auf junge Kinder spezialisiert sind 

(z.B. Tagesheime BS) 
• Schulen haben einen umfassenderen Leistungsauftrag als Tagesbetreuungsangebote zu 

bewerkstelligen (Enkulturations-, Qualifikations-, Selektions- bzw. Allokations- und 
Legitimationsfunktion sowie die kustodiale Funktion) 

• Basel-Stadt mit den Besonderheiten eines Stadtkantons und der Umsetzung der Integration 
• Bezug nehmen auf die Rede von Regierungsrat Dr. Conradin Cramer an der GeKo 2018 
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• Massnahme im Grundangebot sollte bedacht werden. Als Reaktion auf die spürbar 
veränderten Anforderungen an den Kindergarten und seine Lehrpersonen schlagen wir eine 
Personalerhöhung im Grundangebot um 5,33 L pro Schulwoche vor.  

• Der Antrag wurde vom EKV Kindergarten mit 20:0 Stimmen genehmigt. 
 
Diskussion 

- Der Vergleich mit anderen Institutionen und Organisationen wird geschätzt. 
- Die Doppelbesetzung muss durch KG-Lehrpersonen abgedeckt werden. 
- Gefordert werden mehr Personalressourcen, welche z.T. durch bereits im Team tätige 

Lehrpersonen abgedeckt werden können. 
- Ein zusätzlicher Doppelmorgen erscheint realistischer als eine höhere Forderung, welche 

pädagogisch jedoch durchaus auch sinnvoll erscheint.  
- Anzahl der Doppelbesetzung um 20% scheint angesichts der von RR CC an der GeKo 

angekündigten 90%-Quote in den 1. Primarklassen vergleichsweise eine eher tiefe 
Forderung zu sein. 

- Die Ressourcen im Grundangebot sind zu erhöhen, was einer allgemeinen Erhöhung des 
ED-Budgets und nicht eine interne Umverteilung bedeutet. 

 
Beschluss 
 
-//- Der KSBS-Vorstand unterstützt den Antrag einstimmig mit 49:0 Stimmen. 
 
Antrag 2 – Zonenerweiterung für Kollektivbillette 
Andreas Vincenzi stellt den im Vorfeld schriftlich formulierten Antrag im Namen des EKV vor: 
 
• Bezug nehmen auf Unentgeltlichkeit der Volksschule (Bundesverfassung Art. 19 und 

Schulgesetz Art. 75 sowie Bundesgerichtsentscheid vom Dezember 2017 betreffend 
„Kostenbeteiligung der Eltern“) 

• Ältere SuS generieren erweiterten Exkursionsradius 
• Gültigkeit der Kollektivbillette neu im ganzen Tarifverbund (statt wie bisher nur 2 Zonen) 
 
Diskussion 

- Eine Ausweitung auf die gesamte Volksschule einschliesslich der Sekundarschule 1 wird 
gewünscht. 

- Die Stufenkonferenz der Sekundarstufe 1 bespricht ebenfalls die Einreichung eines 
allfälligen Antrags. 

- Die Anträge sollen nach Möglichkeit koordiniert werden. 
 
Beschluss  
 
-//- Der KSBS-Vorstand unterstützt den Antrag einstimmig mit 45:0 Stimmen (zwei Enthaltung) 
 
 
Auftrag an die Vorstandsmitglieder 
 
Die Vorstandsmitglieder sind wie gewohnt gebeten, die Inhalte des in den nächsten Tagen 
erscheinenden „KSBS-Express“ ihrem Kollegium in geeigneter Form zugänglich zu machen.  
 

Für das Protokoll: 
Jean-Michel Héritier 


